

Bericht des Koordinators RTF / CTF 2012

Freude und Begeisterung zeichnet den Radsport aus, verbindet uns bei den Radtouristik- und Country-Touren. Bei all unseren Veranstaltungen war dies zu erkennen. 2012 war ein Jahr welches nicht nur Höhepunkte hatte, auch Rückschläge galt es zu verkraften.

Die Bereiche Radtourenfahren (RTF) und Country-Tourenfahren (CTF) haben sich sehr unterschiedlich in 2012 entwickelt. Sie müssen daher auch getrennt voneinander dargestellt werden.

Im Bereich Radtourenfahren ist auch in diesem Jahr ein leichter Rückgang von Wertungskarten vorhanden, auch die Teilnehmerzahlen bei den RTF- Veranstaltungen sind rückläufig. Das schlechte Wetter in den Sommermonaten hat sicherlich dazu beigetragen, ist aber sicher nicht der alleinige Grund. Auch mussten Veranstaltungen im RTF-Bereich abgesagt werden, aus fehlender Genehmigung sowie aus organisatorischen Gründen im Verein. Die Saison 2012 war aus diesen Gründen sicherlich bei einigen Vereinen ein schwieriges Jahr.

Dagegen steigen die Teilnehmerzahlen bei CTF-Veranstaltungen an. Da bis jetzt keine Kontrollfahrer eingesetzt werden fehlen hier Zahlen um eine genaue Auswertung vornehmen zu können. Auch bei teilnehmenden Jugendlichen ist ein eindeutiger Trend zu Gunsten der CTF festzustellen. Der Aufwärtstrend ist auch klar an den Anmeldungen für 2013 zu erkennen, 2012 gab es 23 und in 2013 wird es voraussichtlich 34 Veranstaltungen geben.

In 2012 wurden folgende Veranstaltungen im Breitensportkalender aufgeführt:

A-Fahrten (RTF)	194 mit 27 Marathonstrecken	in 2013 191 mit 28 MA
RTF-Permanente	198	221
CTF-Fahrten	23	34
CTF-Permanente	18	18
Etappenfahrten	26	28
<i>Summe</i>	<i>459</i>	<i>492</i>

Probleme bereitet immer wieder der Sternfahrtmodus. Die Richtlinien in der GA müssen m. E. eindeutig definiert werden. Durch den Sternfahrtmodus leidet die Gemeinschaft auf den Strecken, längere Strecken, 110er und besonders die 150er Strecken werden dadurch gemieden. Oftmals ist man dann alleine, von den Quereinsteigern wird meistens die Höchstpunktzahl gefordert unabhängig von den wirklich gefahrenen Kilometern. Durch den Sternfahrtmodus ist auch die Kalkulation für Verpflegung an den Kontrollstellen und auch am Start schwierig geworden. Die Gemeinschaft, besonders am Ziel, leidet. Die Termine der Marathonveranstaltungen müssen besser untereinander abgestimmt werden, Doppelveranstaltungen sind unbedingt zu vermeiden.

Die Anzahl der Mannschaften zur Jahresmeisterschaft NRW war in 2012 rückläufig. Auch hier sind die Wertungsrichtlinien der RTF- und CTF-Mannschaftswertung zu überarbeiten. Die Ehrung der Mannschaften, der Besten im Schüler- und Jugendbereich findet auf unserem 28. Fest der Radtourenfahrer NRW 2012 in Wuppertal am 02. Dez. 2012 in der HAKO-Event Arena statt.

Unser NRW-Jahresheft - RTF Jahresübersicht 2013 – wird auch in diesem Jahr wieder erscheinen und liegt in Wuppertal nach unserem Fest für alle Radsportler bereit.

Meinen Dank gilt den Vereinen, den vielen Helfern, den Kontrollfahrern, den Bezirksfachwarten die durch Ihren ehrenamtlichen Einsatz, Euer Engagement, unseren Breiten- und Freizeitsport erst ermöglicht haben und mich bei meiner Aufgabe als Koordinator unterstützt haben.

Ich wünsche Euch viel Freude und Spaß im Radsportjahr 2013.

Jürgen Finke

Schlangen, im Oktober 2012